
RAPPORT MORAL 2003/2004

Une année de transition

2003 aura été une année de renouvellement important du CD avec une arrivée massive de
jeunes membres. Cela a engendré des difficultés de positionnement fédéral pour certain : prise
de conscience d’une envergure nationale,  pour d’autres idée d’être à la marge!
De plus, il est à préciser l’indisponibilité de quelques uns à s’attacher à la réflexion générale
parce qu’accaparés par leur tâche. Je tiens cependant à saluer le travail de notre trésorier pour
avoir remis les comptes en bonne et due forme de fonctionnement après la période de vacance
de ce poste.
Néanmoins, ce nouveau CD a témoigné d’un grand engagement pour la majorité des
membres, ce qui a nécessité un accompagnement certes parfois insuffisant ! La stabilité du
salarié aura été déterminante pour assurer la reprise de nombreux dossiers.
Ce CD, en fin de première année, apparaît plus restreint ;il est cependant consolidé par la
prise de conscience de ses membres d’être de vrais acteurs de la vie fédérale.

Une année de fort développement

L’arrivée de près de 200 licenciés supplémentaires - +25.8%, au regard des 30 % sur les 4
années précédentes ! - est remarquable ; elle traduit l’effort de la FFDF en terme de
développement et particulièrement cette saison, sa force à conserver ses licenciés de l’année
précédente (23% de non renouvellement contre 30 à 42 % depuis 1996 !).
Autre fait marquant au regard d’une évolution de nombre de clubs limitée, c’est l’étoffement
de ceux-là : quelques uns ont franchi la barre des 50 licenciés, la moyenne est passée de 16 à
20 ! Cela fait poindre la barre symbolique des 1000 licenciés et de 50 clubs pour la saison à
venir. On ne peut que se féliciter de cette progression qui sera à moyen terme le meilleur
moyen d’autofinancer nos actions fédérales et de garantir notre existence.
Cette augmentation va s’en aucun doute s’accentuer : le travail accompli depuis de
nombreuses années va conduire la génération des 15/25 ans à gonfler les effectifs de nos
clubs : cela est une chance pour eux, pour nous, afin d’assurer leur pérennité. Il nous faut
cependant regarder cet avenir en face et préparer le terrain de son évolution : nous l’avons
entrepris depuis peu à travers la régionalisation sportive de l’indoor entre autre, mais cela ne
sera pas suffisant sans la construction de structures adaptées au développement régionalisé. A
ce jour, les zones Ile de France/Nord et zone Ouest ont un niveau de développement supérieur
à celui de la FFDF de fin 1996, année où s’envisageait alors la régionalisation sportive !

Ce développement a diverses incidences sur le fonctionnement ; l’une d’entre elles est la
gestion des licenciés et la lourdeur administratives qui peut en découler. Le travail de
préparation de la nouvelle licence 2004/2005 a abouti à un traitement simplifié au niveau du
salarié et à une prise en charge minime au niveau des clubs. Je salue tout ce travail accompli
par notre salarié, l’accueil positif des clubs à cette réorganisation et le soutien favorable de
LMI et Fox à cette initiative.



Une médiatisation accrue

Des passages aux 20h00 et 13H00 de grandes chaînes nationales, des passages sur les ondes,
des articles de la presse nationale (Express, l’Equipe…) ont été  particulièrement bienvenues :
on ne peut qu’apprécier cette reconnaissance qui nous permet de mieux nous faire  connaître
auprès du grand public. Cependant, la croissance de notre structure et sa reconnaissance
n’apporteront pas que des lauriers : il nous faudra aussi apprendre à gérer les critiques ou les
interprétations défavorables. Je remercie le président des Frisbeurs de sa ténacité pour
défendre l’image de notre sport auprès de l’Equipe.
En terme de communication interne, il semble se confirmer la place prépondérante de
l’infodisque net. A ce jour, il s’agit d’un organe « indépendant » de la FFDF, le rédacteur,
Christophe Brolles n’étant plus licencié de la FFDF et aucun membre de commission n’ayant
ce dossier. Il me paraît souhaitable que ce moyen de communication reste « dépendant » de la
FFDF.

L’année des championnats du monde

La simultanéité des championnats outdoor et beach, les différences de coûts notables ont
limité notre représentation en Finlande.
Un premier championnat du monde de beach ultimate : on ne peut être que ravi par la très
belle performance de l’équipe Open ; elle est non seulement le fruit d’une préparation et d’une
cohésion de groupe retrouvée qu’une confiance accordée à son coach Alex Thuillier pour
reprendre cette sélection.
Ce nouveau grand rendez-vous nous amènera sans aucun doute à développer dans ces
prochaines années le beach ultimate fédéral pour mieux préparer cet événement et anticiper
les éventuels championnats d’Europe et du monde des clubs.
C’est aussi l’année du « sacrifice » des Juniors pour lesquels trop peu  d’attention leur a été
accordée pour pérenniser cette sélection. La difficulté de transport des jeunes n’a plus été
prise en compte les isolant de fait ; la dépendance de cette sélection avait été surmontée par le
principe de regroupement des équipes nationales en stage sur le même site mis en place les
années précédentes; peu de cas en a été fait !
C’est également l’année de « l’ambiguïté » concernant les Masters : Club, pseudo sélection,
volonté de ne s’afficher comme équipe nationale mais nom d’une structure « club » ! Les
responsables de ce groupe témoignent de bien peu de considération à l’égard de la structure
fédérale !
Les féminines, après un début de compétition difficile, ont su se ressaisir et obtenir une 4ème

place qui apparaît honorable ! une fois de plus le staff de cette équipe et les joueuses  auront
été à la hauteur de ce rendez-vous.

Cette année n’aura pas été somme toute une année d’attente, la majorité des membres du CD
ayant relevé les manches.
Je remercie chaleureusement ces acteurs associatifs pour leur investissement et
l’enthousiasme qu’ils ont pu apporter, mais également ceux qui œuvre dans l’ombre du CD
pour les actions fédérales, Chistophe Brolles sur les questions d’assurance et d’infodisque net
mais aussi les membres du staff des équipes nationales.
Sont également remerciés tous ceux qui ont pu à un degré quelconque apporter un soutien à la
FFDF, notamment le club de Cergy, regroupant de nombreuses poules de championnat en
indoor, ou les Jacksun’s de Fontenay le Comte pour l’outdoor, les infatigables organisateurs
de la coupe fédérale Coed du Tsunami s/ Loing.
Je souhaite à tous ceux qui pratiquent un sport de disque, quelque soit leur niveau et leur type
de pratique, de trouver au sein de la FFDF un plein épanouissement sportif !

Franck Leygues
Président de la FFDF


